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令和４年度 第９回「白峰地区 まちづくり会議」概要 

 

日 時：令和４年５月２８日（土） １０：００～１１：００ 

場 所：白峰地域交流センター 

参加団体等：白峰老人クラブ連合会会長、白山市防犯協会理事、南消防団白峰分団 

分団長、白峰女性の会、桑島女性の会、白峰青年団、しらみね子ども会、 

白峰観光協会、公民館長、白山市町会連合会会長など 

 

発言【１】 

 ⑴森林環境譲与税を活用して、奥山の間伐などを行えないか。山を豊かにし、動 

物が生息する環境づくりのため、森林整備を促進してほしい。 

 ⑵白峰の林道は、どこも鍵がかかっていない。林道に鍵をかけることはできない 

のか。 

【市】 

 ⑴ 森林環境譲与税については、先行して国に整備してもらい３年目。徐々に金 

額も高くなっています。これを財源とし、森林経営管理制度（手入れ不足林の 

解消）により森林整備に着手しています。その他、木材利用普及啓発として、 

昨年は市産材のスギを利用した積み木を保育施設等（43 施設）に配布しました。 

今年度は市職員の名札を市産材スギを利用し作成しました。 

また、林道の補修に関しては、市内林道 95 路線において、限られた予算のな 

かで、維持管理・修繕に努めています。今後も適宜パトロールの実施し、地元 

の要望も聞きながら、状況に応じての改良や修繕など優先順位を決めて行って 

まいります。 

 なお、豪雨時に発生する崩土除去など、国庫対象とすると諸手続きに時間を 

要するため、災害復旧事業とは別に利用できるメニュー（補助や起債）がない 

か国、県と協議しながら対応したいと思います。 

 また、災害予防の観点から舗装等に利用できるメニューについても模索して 

いきたいと考えております。 

 ⑵ 林道は公道なので封鎖することは推奨できませんが、資源の盗難、不法投棄 

  など問題が生じるとして、地元管理のもと鍵をかけている林道も存在します。 

市に相談をお願いします。 
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発言【２】 

白峰峰地区内の流雪溝は、冬の排雪や防災甕としても非常に大事なものだが、 

設置から５０年以上が経過し、水漏れ、底抜けするような状態になっている。大 

事な部分、危ない所から直して欲しい。 

【市】 

 流雪溝は消防水利にも利用されていることから、計画的に修理することは大事 

だと思います。過疎債が利用できるうちに、この問題も含め、今必要としている 

課題を解決していこうと考えています。 

 

発言【３】 

屋根融雪装置設置の補助金について、ボイラーだけでは補助は出ず、装置全体 

であれば補助の対象となる。故障が多いので、ボイラーだけでも補助の対象にして

もらえないか。融雪装置にかかる燃料費、雪下ろし費用についても、補助制度がで

きないか。 

【市】 

 令和５年度に向け、克雪化促進事業の拡充として屋根融雪装置改修を補助対象 

にできないか検討したいと思います。 

現在、克雪化促進事業は市内全域が対象となっているので、燃料費、雪下ろし 

費用の補助制度は考えていません。 

  除雪機の購入に関しては、今年から補助を拡充し、個人だけでなく町内会で購 

入する除雪機械の補助率をあげたので、購入を検討してほしいと思います。 

 

発言【４】 

  生活道路である国道157号線が陥没したりセンターラインが消えたりしている。 

市から県へ、道路改修の要望をお願いしたい。 

【市】 

  白線が消えている問題と路面が悪いという問題は、市からも県関係機関へ道路 

 改修の要望をしてまいります。 

 

発言【５】 

 ⑴重伝建地区の維持を図るために、中古住宅を購入する際の助成制度の拡充をお 

  願いしたい。 

⑵白山国立公園が制定されて 60周年を迎える。白峰活性化の事業を、市でなにか 
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できないか、お願いしたい。 

【市】 

⑴ 定住促進の各種助成制度は令和５年度改正に向け協議中であり、その中で白 

 山ろく地域の定住促進となる取り組みについても検討します。 

⑵ 国・県と連携して、白山の国立公園指定６０周年記念事業を実施します。市 

 では、別当出合登山口に横断幕を設置します。ＪＲ松任駅から登山口を結ぶ白 

 山登山バスにマスク広告を取り付けて、公園指定 60 周年を周知しています。 

また、白山の写真展やイベントを開催するなど一連の事業を機に、県内外の 

方々に現地に足を運んできただき、白山はもとより白山ろくの魅力を十分に味 

わっていただきたいと思います。 

 

発言【６】 

 消防団の格納庫が、コミュニティホールの地下に仮移転した。日当たりが悪く湿

度が高い。格納庫の新設をお願いしたい。 

【市】 

  白峰分団格納庫は、平成 19 年に白峰地域交流センター（白峰温泉総湯）の建設 

に伴い、白峰コミュニティホールの地階部分（旧白峰支所車庫）に仮移転して現 

在に至っており、専用の格納庫がない状態であることは、承知しています。 

消防分団の格納庫については、古いものから順次整備を行うこととしています。 

整備計画をお示しする時点で、まずは地域の方々にご意見を求め、場所の選定や 

建物の仕様等、ご意見を反映させ、十分な検討を行ってまいります。湿気対策に 

ついては、早急に現地調査を行い対策を検討いたします。 

 

発言【７】 

 ⑴恐竜パーク白峰内において、遊具の改修など公園施設の充実を図る整備を、計 

画的にできないか。 

  ⑵桑島化石壁で算出される化石について。現状では、化石のクリーニング作業 

がなかなか進んでいない。クリーニングの専門員について検討いただけない 

か。 

【市】 

  ⑴遊具の現状を把握し、整備について検討していきたいと思うが、冬場に開館 

出来ないなど多くの課題があることから、有利な財源の確保など、研究を進 

めたいと思います。 
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  ⑵既に化石クリーニングに興味があるという桑島化石調査隊の隊員や地元であ 

る白峰の住民の方を対象に、化石クリーニングの体験教室を行っています。 

化石クリーニングの専門員として雇用するためには、専門的な技能を身につ 

けている必要があるため、まずは興味のある方の技能の習熟を目指している 

ところです。 

 

発言【８】 

 ３万円の補助を受け、生ごみ処理機を購入しましたが、本当に良いもので、生活

が変わりました。 

【市】 

 生ごみ処理機は、生ごみ減量とたい肥ができる再資源化が可能で環境に優しく良

いものです。市では生ごみ処理機を無料で貸出をしているので、ぜひ試してみて欲

しいです。 

 

 


